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A Saint-Pierreville 

( Véï Viollo ) 

Bulletin municipal : mai 2025 

    En avril, Saint-Pierreville a eu l'honneur d'accueil-
lir trois membres du corps préfectoral, chacun ap-
portant son soutien et son expertise à notre com-
mune, renforçant ainsi la collaboration pour nos 
projets de développement. 
 

Visite de Madame la Préfète, Sophie Alizéon 
 

   Madame la Préfète nous a fait l'honneur de visiter 
la SCOP Ardelaine. Lors de cette visite, elle a pu 
apprécier le savoir-faire et le développement local 
initié par la coopérative, en visitant les ateliers, les 
musées et la boutique.  
   La journée s'est conclue par une présentation des 
nouvelles collections à la salle des fêtes Elie Ribes, 
où un défilé haut en couleur a ravi tant Madame la 
Préfète que les nombreux visiteurs présents, dans 
une atmosphère de bonne humeur et de sourires. 
Madame la Préfète a souligné la pugnacité dont il 
faut faire preuve pour remonter et refaire fonction-
ner ces machines textiles anciennes. Ardelaine est 
labellisé Entreprise du Patrimoine Vivant (EPV) par 
l’État, ce prestigieux label distinguant les entre-
prises françaises possédant un savoir-faire artisa-
nal et industriel d’excellence. 
 

Visite de Monsieur Benmussa,  
Sous-Préfet de Privas 

 
   Monsieur Benmussa, référent sécurité, a visité 
notre gendarmerie, récemment réouverte au public 
chaque premier mercredi du mois. Il a souligné l'im-
portance de maintenir le lien entre les forces de 
l'ordre et la population, particulièrement dans un 

contexte où l'insécurité est une préoccupation 
croissante pour les territoires ruraux.  
   Il a également profité de sa visite pour découvrir 
notre bourgade et a été agréablement surpris par le 
dynamisme et les services offerts. La visite s'est 
achevée à la Maison du Châtaignier, dont la nou-
velle scénographie ravit les visiteurs. 
 

Visite de Monsieur François Payebien,  
Sous-Préfet de Tournon 

 
   Habitué de notre commune, Monsieur Payebien 
nous a consacré une journée entière pour échanger 
sur les projets communaux, notamment ceux du 
programme « Village d'avenir ». Ce programme de 
l'Agence nationale de la cohésion des territoires 
(ANCT), vise à offrir un accompagnement straté-
gique et technique aux communes rurales.     

Saint-Pierreville : une commune reconnue et 
soutenue 
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Section de fonction-
nement 
 
 

   
 
Les dépenses principales 
sont :  
les charges générales 
(entretien de la voirie, 
des bâtiments et des vé-
hicules, fournitures sco-
laires et de bureau, frais 
postaux et télécommuni-
cation…), les charges de 
personnel, la compensa-
tion à Val’Eyrieux suite 
au transfert de compé-
tences (crèche, CLSH, 
bibliothèque…), les 
charges diverses 
(indemnités élus,…) , les intérêts d’emprunts. 

Pour notre commune, il s’agit notamment d’études 
sur l'augmentation de notre parc locatif et des ré-
flexions sur l'accessibilité et la réfection de notre 
mairie. 
   Nous avons également présenté notre candida-
ture au label « Village de caractère », une dé-
marche qualitative qui nous pousse à nous amélio-
rer continuellement. Label prestigieux, notre ambi-
tion est guidée par l’amélioration de notre qualité 
de vie bénéficiant ainsi autant aux visiteurs occa-
sionnels qu’aux habitants. Point important de cette 
candidature, les travaux au Jardin de la Cure qui 
ont été lancés mi-mai, et soutenus par l’État avec 
le Fonds Vert. 
   Le Syndicat Territoire d'Énergie (ex-SDE07) a 
présenté une étude, point de départ d’un projet 
ambitieux de modernisation de notre éclairage pu-
blic, visant une économie de plus de 8000€ par an 
grâce à l'utilisation de LED et à l'abaissement de 

puissance, en conformité avec la charte du Parc 
Naturel Régional des Monts d'Ardèche tout en 
maintenant les espaces éclairés. 
 

Une relation particulière avec la Préfecture 
 

   Ces visites montrent le lien particulier entre la 
préfecture et notre commune, soulignant l'impor-
tance du soutien de l'État, devenu notre principal 
partenaire financier. Ce soutien a permis de réali-
ser de nombreux projets et d'améliorer nos fi-
nances communales. Actuellement, les nouvelles 
contraintes budgétaires qui s’annoncent rendent 
les difficultés des petites communes rurales tou-
jours plus concrètes. Ces partenariats, et les sou-
tiens financiers sont donc essentiels pour continuer 
à développer des projets et améliorer notre qualité 
de vie 

LE BUDGET PRIMITIF 2025 

  D’un montant global de 1 831 900€ (1 073 900€ 
en fonctionnement et 758 000€ en investissement) 
il s’équilibre en dépenses et recettes sans avoir eu 
à augmenter les taux d’imposition. Le bilan favo-
rable de l’exercice précédent permet de dégager 
un excédent de 418 591€ dont 380 000€ sont af-
fectés à l’investissement . Les dotations de l’état 
représentant  presque un tiers des recettes de 
fonctionnement restent stables. La location des bâ-
timents communaux, de nombreuses petites éco-
nomies au niveau de la gestion quotidienne ainsi 

que des économies d’énergie grâce aux nouvelles 
chaufferies et aux nouveaux équipements informa-
tiques, viennent compenser les dépenses nou-
velles engendrées par l’inflation ( prix de l’électrici-
té, revalorisations salariales obligatoires du per-
sonnel. Le fond de compensation de la TVA (env 
22 000€) qui est proportionnel aux investissements  
de l’année 2024  ainsi que l’excédent de l’exercice 
précédent permettent de maintenir le même niveau 
d’investissements. 
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Section d’investissement 

 Les principales dépenses d’équipe-
ment  
  Projets subventionnés: aménage-
ments du jardin de la cure pour 
169 200€. 
 Sur fonds propres: travaux sur bâti-
ments communaux: 56 400€, moder-
nisation de l’éclairage public: 28 
800€, entretien de la voirie avec ré-
fection de murs de soutien: 125 
580€. 

 
 

  Les recettes proviennent du vire-
ment de la section de fonctionne-
ment : 380  000 €, de l’excédent de 
2024 reporté: 130 445€, de la réver-
sion de TVA: environ 22 000€ (en 
augmentation car proportionnelle 
aux investissements), de subven-
tions diverses : 150 294€ (certaines 
concernant des investissements de 
2024 ne sont versées qu’en 2025). 
Aucun nouvel emprunt ne sera con-
tracté. 

 
 
 
   Les principales recettes 
sont :  
les dotations de l’état, les im-
pôts directs dont les taux 
communaux restent inchan-
gés en 2025, les produits de 
services (cantine, occupation 
de domaine public, salle des 
fêtes, mise à disposition 
d’agents communaux…), lo-
cations de logements 
(particuliers et gendarmerie) 
ainsi que l’excédent reporté 
de l’année 2024. 
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   En 1932, Louis LEXTRAIT et une demi-douzaine 
de jeunes Saint Pierrevillois créaient, plein d’en-
thousiasme, une équipe de football, qu’ils nommè-
rent « L’OLYMPIQUE DE SAINT PIERREVILLE ». 
Sur un terrain prêté gracieusement par le « Papa 
BOUVIER », à Pré CHAMBON, avec des poteaux 
de buts confectionnés par le « Père QUINKAL » et 
encadrée par l’entraîneur-capitaine Louis LEX-
TRAIT, l’engouement et l’allégresse de cette jeu-
nesse se répercutèrent dans toute la vallée ! 
 

   Aujourd’hui, en 2025, les enfants du village ont 
décidé, avec la même volonté, de faire revivre la 
passion du football….Et L’OLYMPIQUE DE SAINT 
PIERREVILLE …Une douzaine d’entre-eux s’est 

retrouvée, comme ils le font souvent, au city-stade, 
animés d’une volonté de fer pour faire une équipe. 
   Les temps ont changé, les structures aussi !! 
Mais nos anciens leur ont montré l’exemple, leur 
ont transmis l’envie, le goût de l’effort, le respect 
de l’autre pour ce sport collectif qui fait pétiller leurs 
yeux et souder l’amitié. Ces enfants croient en l’au-
dace et veulent, eux aussi, borner le passage du 
temps. 
 

   Afin de satisfaire leurs envies et leurs ambitions 
sportives et ludiques, d’animer les lieux que l’on 
peut qualifier de « zones blanches », le président 
du district DRÔME-ARDECHE de football ainsi que 
le président de la  commission de foot en milieu 
scolaire, contactés, ont répondu favorablement 
pour co-animer des cycles de football avec un édu-
cateur sportif diplômé et un conseiller pédagogique 
USEP de l’Education Nationale . 
 

   Ayons la faiblesse de croire et la force de pen-
ser ! 
On entendra peut-être à nouveau le chant entonné 
par Louis LEXTRAIT et sa valeureuse équipe : 
 

  On a le béguin, on a le béguin 
  Pour l’Olympique 
  On a le béguin, on a le béguin 
  Parce qu’il joue bien… 
 

   Et nos jeunes poursuivront peut-être : 
 

  Saint Pierreville village de Demain 
  Saint Pierreville village olympien… 

1932-2025 : MATCH « RETOUR » AU CITY STADE 

BUS FRANCE SERVICES 
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CÉRÉMONIE DE LA COMMÉMORATION 
DE LA LIBÉRATION DE L’ITALIE à RIVOLI VERONESE 

 

   Reconnaissante d’avoir recherché avec « passion et détermination », mots de Giuliana ZOCCA , Maire 
de RIVOLI VERONESE, les origines d’Eugène/Attilio MACACCARO, FTP mort à GAMBERT le 6 juillet 
1944, lors de la bataille du CHEYLARD, et enterré à St PIERREVILLE, la Communauté de RIVOLI VE-
RONESE nous a accueillis lors d’un voyage mémoriel effectué pour la cérémonie du 25 avril 2025 célé-
brant le 80

ème
 anniversaire de la Libération de l’ITALIE. 

   Nous y avons retrouvé le comité de jumelage de VENERQUE (jumelé avec RIVOLI) et son Président 
Delphin BONATO, fil d’Ariane de nos recherches sur Attilio MACACCARO. 
   Elus, représentants des dif-
férents corps constitués 
comme les chasseurs alpins, 
guide et historien, la popula-
tion, le directeur de la biblio-
thèque, les associations et la 
famille MACACCARO, ont 
réservé un accueil chaleu-
reux et convivial à la déléga-
tion Saint Pierrevilloise. 
   Devant le monument aux 
morts de RIVOLI, nous avons 
ensemble, dans la fraternité 
et la compassion, avec l’inter-
vention des enfants des 
écoles, honoré le parcours et 
le courage d’un jeune homme 
qui, comme tant d’autres, 
s’est battu et est mort au nom 
de la liberté . 

 
   
 Le Maire de St PIERREVILLE a 
remis, à la famille MACACCARO 
très touchée et émue, la médaille 
de l’Assemblée Nationale Fran-
çaise, au nom de sa Présidente, 
madame Yaël Braun-Pivet. Sur le 
monument aux morts, le nom d’Atti-
lio MACACCARO ne figure plus 
parmi « les Disparus »; il est doré-
navant gravé avec « les morts de la 
Résistance. »  
     

 
 
 
 
   La commune de RIVOLI VERONESE a fait don à celle de St 
PIERREVILLE d’une plaque commémorative, pour remplacer 
celle du rocher de GAMBERT vandalisée en 1951, sur laquelle 
sont gravés les noms d’ATTILIO et de ses compagnons morts 
pour la France, le 6 juillet 1944. Cette plaque sera scellée à la 
même place lors d’une cérémonie spécifique. 
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   Les jeunes de RIVOLI, présents à ce 
moment mémoriel, ont rappelé l’impor-
tance du 25 avril 1945 « symbole de la li-
bération de l’Italie et début d’un nouvel 
avenir et de nouvelles espérances ». 
   Le 6 juillet 2024, les enfants du Conseil 
Municipal de Saint Pierreville, avaient of-
fert lors de la venue de la délégation ita-
lienne, un châtaignier qu’ils avaient fait 
pousser à l’école. En retour, notre déléga-
tion est repartie avec un magnifique olivier, 
cadeau offert à l’école du village par les 
enfants de RIVOLI. 
 L’olivier n’est-il pas l’arbre de la 
paix, de la vie et de la sérénité ? 
 Tout un symbole de respect et de 
fraternité entre les peuples ! 
 Continuons, amis italiens, à che-
miner ensemble dans des échanges 
fructueux. 

LES TRAVAUX 
 
Au hameau de Talussac l'entreprise ROUVEYROL a procédé à la réfection du mur de soutènement d'un 
chemin rural qui menaçait de s'effondrer dans un jardin. Le montant de ces travaux a été de 11580€ TTC 
comprenant la pose de tuyaux pour dévier l'eau provenant de la route. 

 
Des devis ont été de-
mandés pour le gou-
dronnage partiel de la 
route du Serre et de la 
route de Puaux. C'est 
l'entreprise" les gou-
dronneurs Ardéchois 
"qui a été retenue. 
 

 
 
 
 
 

   Dans le cadre du projet Confluence, l’association Bergerade et la commune 
ont installé une cuve de récupération d'eau pluviale de 5000 litres sous le bâti-
ment abritant la maison médicale grâce à une subvention de 3500 € accordée 
par la Direction Départementale des Territoires. Son objectif: optimiser l’utili-
sation de l’eau, entretenir et développer l’usage des terrasses. 
 

   Il sera désormais possible d’arroser les jardins communaux en période esti-
vale ainsi que le terrain du centre de Loisirs. Cette initiative s’inscrit pleine-
ment dans une démarche de transition et d’adaptation au changement clima-
tique. Un bel exemple d’aménagement pour St Pierreville! 

Ça vient de vous! 
Un petit geste, un grand service: une table à 
langer murale a été installée dans les sanitaires 
de la salle d'attente de la maison médicale par 
Joris, notre employé communal.  

   Enfin, pour aller plus loin dans cette recherche-action sur la préservation de l’eau, Timothée et Clé-
mence nous rejoindront en service civique début Juin. Vous les croiserez sûrement, et nous vous tien-
drons informés de leurs travaux. 


